

Guatemala, Centroamérica

29 de julio de 2025

Número 2272



**PNC es recibida a balazos durante operativo en Zacapa, un agente y dos civiles fallecidos**

**Con promociones especiales,  
El Gallo Más Gallo celebra su  
19º. Aniversario**



**Últimas noticias**  
**En la 4ª. Edición del Día Nacional del Avicultor se unen la CIG y GREAVI para fortalecer la industria avícola en el país**





## PNC es recibida a balazos durante operativo en Zacapa, un agente y dos civiles fallecidos

En un operativo interinstitucional, autoridades del Ministerio Público (MP), Procuraduría de Derechos Humanos (PDH), cuerpos de Bomberos Municipales Departamentales y Policía Nacional Civil (PNC) buscaban cumplir con la orden judicial emitida por el Juzgado de Primera Instancia Penal y Narcoactividad del departamento de Zacapa.

El objetivo era permitir el ingreso de los propietarios de la entidad Inversiones Pasabien S.A. a sus instalaciones para realizar trabajos de reparación autorizados legalmente.

**Las autoridades informaron que “los elementos policiales fueron recibidos con violencia, desde posiciones elevadas en la montaña se realizaron disparos de arma de fuego contra los agentes, resultando gravemente herido el agente Erick Everildo Sacul Xul, miembro de las Fuerzas Especiales de la Delegación de Cobán, quien posteriormente falleció en el Hospital Regional de Zacapa debido a una herida de bala en el tórax”.**

Los agentes resguardaron a los representantes de las entidades en las patrullas, debido a que quedaron en medio del fuego proveniente de las montañas, según un video que circuló en horas de la tarde.

La PNC informó que brindará todo el apoyo al MP durante las pesquisas correspondientes por este caso.

Con antelación, la hidroeléctrica Pasabien informó de una serie de ataques contra sus instalaciones que provocaron daños a la propiedad privada, por lo que presentaron las denuncias correspondientes.



La PDH informó que se presentaron desde las 5 horas, “sin embargo, al llegar los comunitarios tenían bloqueado el paso. Nuestra auxiliar indicó que intentó mediar, pero no le permitieron el diálogo y agrega que fueron agredidos con piedras. Posteriormente se escucharon detonaciones de arma de fuego y nuestro personal quedó en el fuego cruzado, por lo que para resguardarse se retiraron del lugar.”

La PDH informó, además, planteó un recurso de exhibición personal a favor de mujeres y niños de la localidad.

La Cámara de Industria de Guatemala (CIG), se pronunció ante los hechos de violencia suscitados en la comunidad de Santa Rosalía Mármol, Río Hondo, Zacapa.

La CIG indicó: “Condenamos enérgicamente los actos de violencia suscitados durante el cumplimiento de una orden judicial para permitir el ingreso a una propiedad privada en la zona de Río Hondo Zacapa, para realizar trabajos de reparación autorizados legalmente”.

La CIG se solidarizó con la familia del agente de la PNC, Eric Everildo Sacul Xuc (QEPD), quien falleció en el cumplimiento de su deber.

## Socorristas rescatan a hombre que habría escalado la cornisa del Palacio Nacional de la Cultura



A primeras horas de este martes, 29 de julio de 2025, se informó que socorristas fueron llamados al Palacio Nacional de la Cultura en la zona 1 de la ciudad de Guatemala, debido a que un hombre intentaba lanzarse desde la cornisa del segundo nivel, de la parte frontal de la mencionada instalación.

Miembros de Bomberos Voluntarios acudieron en auxilio y utilizando cuerdas y la canasta hidráulica, luego de varios minutos de labor se logró descender de donde se encontraba, la persona, quien únicamente se identificó como Jhonne, no tenía ninguna lesión o golpe visible, por lo que fue entregado a la Policía Nacional Civil.



La Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia (SCSP), informó “a las 04.00 am se observó a través de las cámaras de seguridad que un hombre estaba escalando hacia la cornisa. De inmediato se llamó a los bomberos y se les indicó que trajeran una moto escalera para asistir con la escalera de canasta. Se logró asistirlo con éxito y la persona está a salvo.”



## De lo formal a lo casual: tendencias que se adaptan al uniforme corporativo

Uniformes de Guatemala, empresa líder y referente nacional en el diseño y confección de uniformes, lanza su nueva propuesta conceptual *“De lo formal a lo casual”*, que traslada las tendencias actuales de moda al mundo corporativo, con piezas que equilibran profesionalismo, comodidad y estilo.

*“Como empresa logramos adaptarnos a las necesidades de las marcas en cualquier categoría, brindando una asesoría personalizada y cuidando cada detalle. Nuestro equipo está capacitado en temas de estilos, telas, tendencias y más”*, comentó Víctor Girón, Gerente General de Uniformes de Guatemala.

Girón, comentó la importancia de este evento y de mostrar las tendencias en el mundo de los uniformes para las corporaciones, para que éstas se puedan adaptar a las diferentes necesidades y permitan fortalecer las marcas.



Con más de 34 años en el mercado, Uniformes de Guatemala no solo produce uniformes, sino que crea soluciones que refuerzan la identidad visual de cada marca, integrando moda, funcionalidad y calidad textil en cada diseño.

Este nuevo enfoque da continuidad a los esfuerzos por acercar la moda al entorno corporativo. En esta ocasión, las marcas podrán profundizar en este concepto con el acompañamiento de la experta internacional Luigina Campos, consultora en imagen y vestuario empresarial, quien compartió herramientas para aplicar las tendencias de manera estratégica en los uniformes de las marcas guatemaltecas.



*“Me emociona brindar una asesoría referente a temas de vestuario, imagen empresarial y tendencias actuales, para que las marcas guatemaltecas conozcan de primera mano la nueva era de uniformes, los códigos de vestimenta, la semiótica del vestuario y los signos de la percepción en la imagen profesional”*, comentó Luigina Campos.

Entre los temas relevantes abordados por la experta se encuentran:

- La psicología del color aplicada al entorno profesional
- Nuevas paletas cromáticas para uniformes
- Elementos clave del diseño que generan atención visual
- Uniformidad y minimalismo en la indumentaria laboral
- La coherencia entre vestimenta y valores de marca
- Texturas, cortes y estampados que comunican
- Escala, proporciones y su impacto visual
- El rol del vestuario como herramienta de comunicación corporativa

Durante la conferencia Campos compartió acerca de la importancia de combinar los colores con las formas y las siluetas para elevar la reputación de las marcas y fomentar la confianza en los consumidores o clientes.

Los uniformes brindan una opción de seguridad y confianza que permite a los clientes sentirse cómodos para sostener una relación según se explicó.



Con esta propuesta, Uniformes de Guatemala reafirma su liderazgo y compromiso con la innovación, convirtiendo el uniforme en una expresión auténtica de cada empresa y su cultura.

## Con promociones especiales, El Gallo Más Gallo celebra su 19º. Aniversario

El Gallo más Gallo celebra con orgullo 19 años en Guatemala, reafirmando su compromiso de brindar productos de calidad, financiamiento accesible y atención personalizada a las familias guatemaltecas. Este aniversario no solo conmemora su historia en el país, sino también su visión de seguir promoviendo el bienestar en los hogares guatemaltecos.

A la fecha, la empresa cuenta con más de 160 puntos de venta distribuidos en todo el país, consolidándose desde 2006 como una marca confiable, cercana y comprometida con las necesidades de sus clientes.

*“Para El Gallo más Gallo, cumplir 19 años es un orgullo y un agradecimiento sincero por la confianza que las familias guatemaltecas nos han brindado. Hemos crecido junto a ellas, adaptándonos a sus necesidades y celebrando cada logro con quienes forman parte de esta gran familia”*, Andrea Mansilla, jefe de marca de El Gallo más Gallo.

Como parte de esa celebración, la cadena lanza la campaña “Celebramos 19 años con vos”, que incluye más de 1,000 productos en promoción desde electrodomésticos, motocicletas y camas con grandes descuentos y regalos, así como facilidades de compras en efectivo, con tarjetas de crédito hasta en 36 cuotas sin intereses, o mediante el financiamiento FlexiPagos, que permite obtener hasta un 50% de descuento en las cuotas mensuales.

Jorge Valdés, gerente de Mercadeo de El Gallo más Gallo, agradeció la confianza de los guatemaltecos, indicando que cuentan con más de 160 puntos de venta a nivel nacional, más la venta en línea. Además tienen más de 1,000 productos con descuentos de hasta Q3 mil. Además otros beneficios con pago de tarjeta de crédito.

Además, quienes realicen compras en línea en [www.elgallomasgallo.com.gt](http://www.elgallomasgallo.com.gt) durante el mes aniversario accederán a promociones exclusivas, con envío gratuito a todo el país.

### Active Rest: dormir bien para rendir mejor

En el marco del aniversario, El Gallo más Gallo presenta en exclusiva la nueva línea de camas Active Rest de Therapedic, una reconocida firma estadounidense especializada en descanso. Estas camas están diseñadas para quienes llevan una vida activa y entienden que un buen rendimiento comienza con un buen descanso.

Los modelos de la línea Active Rest incorporan

Freshtouch Technology, que regula la temperatura para noches frescas, y SEP Plus, un sistema estabilizador que brinda soporte perimetral. Están disponibles en niveles de confort medio y firme, y en tamaños Imperial, Matrimonial, Queen y King.



Con diseño moderno, colores en tendencia y tecnología, Active Rest ofrece experiencia de descanso revitalizante. Todos los modelos cuentan con 12 años de garantía y estarán disponibles a partir del 11 de julio en todas las tiendas de El Gallo más Gallo a nivel nacional, con precios desde Q3,139 en tamaño matrimonial. Además, durante el mes de lanzamiento, cada cama incluye una almohada gratis.

*“Active Rest nace para acompañar a quienes buscan recargar cuerpo y mente, reducir el estrés y cuidar su postura mientras duermen. Con esta colaboración acercamos a los guatemaltecos una marca 100% americana de prestigio mundial, contribuyendo al bienestar integral y promoviendo el descanso como un pilar fundamental para una vida saludable”*, agregó Luis Castillo.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

# Estudiantes de la USAC reciben kits para combatir el Gusano Barrenador por parte del MAGA



Como parte de las acciones estratégicas para el combate al Gusano Barrenador, el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), por medio del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones, entregó kits de trabajo a estudiantes de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC).

La entrega simbólica fue realizada por la viceministra Mayra Motta, quien dio una caja con insumos veterinarios donados por casas comerciales. Estos kits serán utilizados por los estudiantes durante su Ejercicio Profesional Supervisado (EPS), especialmente por tres de ellos, quienes colaborarán directamente con el programa nacional para erradicar el Gusano Barrenador.



*“El trabajo que ustedes desempeñarán es de suma importancia, porque apoyarán a pequeños productores en la detección y tratamiento de casos, además de identificar las áreas mayormente afectadas”,* destacó Motta durante la actividad.

## Cada kit contiene:

- 3 frascos de larvicia cicatrizante
- 1 frasco de ivermectina para bovinos y equinos
- 3 frascos de larvicia en polvo para tratamiento de heridas
- 25 tubos tapón rojo para recolección de muestras
- 10 pinzas
- 1 caja con 100 guantes
- 2 frascos pequeños de alcohol
- 1 litro de insecticida



## Expertos discutieron el papel y desafíos de la Superintendencia de Competencia en Guatemala

La Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala) realizó el evento Perspectivas del Directorio de la Superintendencia de Competencia, un espacio orientado al análisis del rol institucional y la implementación de esta nueva entidad en el ecosistema económico del país.

Durante el evento se desarrollaron dos paneles de alto nivel. El primero contó con la participación de los directores del primer Directorio de la Superintendencia:

- Edgar Guzmán, Javier Bauer y
- Luis Velásquez.

En este espacio, los panelistas compartieron su visión institucional, prioridades estratégicas y el enfoque técnico con el que proponen construir una Superintendencia funcional y eficiente.



El segundo panel abordó el papel de los actores clave en la creación de una cultura de competencia. Participaron Ana Ponce, del Centro de Estudios de Competencia; Enrique Möller, presidente del Comité Fiscal de AmCham, y fue moderado por el analista político Enrique Godoy. Se destacó la relevancia de que la academia, centros de investigación, gobierno, sector productivo y Organismo Judicial trabajen en conjunto para crear este ecosistema de competencia.

Actualmente, el Congreso de la República tiene pendiente elegir a sus representantes ante el Directorio de Superintendencia de Competencia, por lo que el mismo, aún no está integrado oficialmente. Lo importante, es que los plazos continúan avanzando y se debe cumplir con lo establecido en ley, pese al retraso del Legislativo.

AmCham Guatemala reitera que una Superintendencia de Competencia técnica es esencial para consolidar un entorno empresarial competitivo y propicio para atraer inversión.



## En la 4<sup>a</sup>. Edición del Día Nacional del Avicultor se unen la CIG y GREAVI para fortalecer la industria avícola en el país

Más de mil profesionales del sector avícola se reunieron para conmemorar el Día Nacional del Avicultor (DINA), un evento organizado por la Gremial de Avicultores (GREAVI), adscrita a Cámara de Industria de Guatemala (CIG), que en su cuarta edición consolida un espacio clave de intercambio, actualización y fortalecimiento para la industria avícola.



Con el lema *“Producción con compromiso, avicultura con propósito”*, la jornada reúne a expertos de Guatemala, Estados Unidos, México, Argentina, Colombia y Venezuela, quienes comparten conocimientos especializados en manejo sanitario, nutrición, bienestar animal y estrategias de diferenciación para los productos avícolas. Las 15 conferencias programadas destacan temas como la influencia aviar en la región, el complejo inmunodepresor en pollo de engorde y experiencias exitosas para aumentar el consumo de huevo y pollo.

Además de su enfoque técnico, el evento ofrece un área de exposición comercial con la participación de 67 marcas patrocinadoras, entre ellas 13 internacionales, que presentan innovaciones tecnológicas, productos y soluciones para el desarrollo del sector. Esta interacción permite generar alianzas estratégicas entre productores, proveedores y especialistas, fortaleciendo la cadena de valor avícola en la región.

Con una visión clara de fortalecer la productividad y la competitividad de uno de los sectores productivos del país, la ministra de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), María Fernanda Rivera asistió y participó representantes de la Cámara de Industria de Guatemala y de la Gremial de Avicultores (GREAVI).

Durante su discurso Rivera aseguró que: *“desde el MAGA impulsamos políticas públicas, programas de apoyo, asistencia técnica y el fortalecimiento de la productividad, la sanidad, la inocuidad y la competitividad del sector avícola”*.

La industria avícola es una inmensa fuente de desarrollo para los países que la implementan con éxito. La producción del sector ha crecido un 20% durante la última década en Latinoamérica y la producción mundial de huevo ha aumentado 150% en los últimos 30 años. En Guatemala, la avicultura representa el 2% del PIB nacional y el 8% del PIB del sector agropecuario nacional. Además, la carne de pollo es la más consumida por los guatemaltecos, con una producción de 572 millones de libras anualmente.

*“Detrás de cada huevo y de cada libra de carne de pollo, hay una cadena de personas comprometidas con alimentar de la mejor manera a Guatemala. Este evento es nuestro homenaje a esa entrega. Pero también es una invitación a seguir creciendo juntos, con conocimiento, tecnología y visión a futuro”*, afirmó Mario Ávalos, presidente de la GREAVI.

Como parte de la agenda del evento, uno de los momentos más esperados del día es el reconocimiento al Avicultor del Año 2025, un galardón que busca honrar la trayectoria, innovación y compromiso de quienes contribuyen activamente al desarrollo del sector. Por su parte, Enrique Font, presidente de Cámara de Industria de Guatemala, destacó que este tipo de espacios fortalecen el ecosistema productivo del país: *“En CIG creemos en el poder de las alianzas, el conocimiento y la innovación como motores de desarrollo. La industria avícola es muestra clara de cómo la organización y la inversión pueden generar progreso sostenible y competitivo para Guatemala”*.

La cuarta edición del Día Nacional del Avicultor reafirma su carácter como plataforma técnica y comercial de referencia en la región, impulsando una industria más preparada, interconectada y orientada a responder los desafíos del presente con visión de largo plazo.